



Die offene Distanzierung von einem Kartell

Ein Instrument zur Beendigung der verbotenen Verhaltensweisen nach Art. 101 Abs. 1 AEUV

Von Dr. Maria Katharina Sieben

2022, 193 S., brosch., 54,−€ ISBN 978-3-8487-8722-7

(Kölner Schriften zum Europarecht, Bd. 70)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8722-7

Die Beweislast für die tatbestandlichen Voraussetzungen des Kartellverbotes nach Art. 101 Abs. 1 AEUV trägt die Europäische Kommission. Gelingt dieser der Beweis, drohen den beteiligten Unternehmen hohe Bußgelder. Aus diesem Grund besteht eine enorme Praxisrelevanz hinsichtlich der Frage, wie sich die Unternehmen von einem Kartell abwenden können. Die sog. "offene Distanzierung" stellt dabei

das wichtigste Instrument dar, dass den Unternehmen zur Verfügung steht und ist daher Gegenstand zahlreicher Entscheidungen des EuG und EuGH. Die Arbeit untersucht die dogmatische Einordnung und geht der Frage nach, unter welchen Voraussetzungen eine erfolgreiche offene Distanzierung erfüllt sein muss und welche Funktion dem Instrument zugewiesen wird.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.







Die offene Distanzierung von einem Kartell

Ein Instrument zur Beendigung der verbotenen Verhaltensweisen nach Art. 101 Abs. 1 AEUV

By Dr. Maria Katharina Sieben 2022, 193 pp., pb., € 54.00 ISBN 978-3-8487-8722-7 (Kölner Schriften zum Europarecht, vol. 70) In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8722-7

The European Commission bears the burden of proof for factual requirements regarding the prohibition of cartels under Article 101 (1) TFEU. If the Commission succeeds in proving the elements of this article, the undertakings involved in a cartel are liable to heavy fines. Hence, how undertakings may abandon themselves from a cartel is an extremely relevant question in practice. The so-called

"public distancing" is the most important instrument available to undertakings and is therefore the subject of numerous decisions of the EGC and CJEU. This thesis examines the dogmatic classification and pursues the question under which conditions a successful public distancing must be fulfilled and which legal function is assigned to this instrument.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

